

### Este de Valdealgorta se ocuparon ayer importantes posiciones

#### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de Información.—Estado Mayor  
Parte Oficial de Guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

Las fuerzas legionarias ocuparon ayer en el frente de Valdealgorta importantes posiciones al Este de Valdealgorta después de vencer la resistencia del enemigo al que hicieron muchas bajas y cerca de 600 prisioneros.

A la hora de cerrar este parte no se sabe que hayan ocurrido hoy novedades dignas de mención.

Salamanca, 21 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Otra interpelación a Chamberlain

#### La cuestión de los voluntarios extranjeros incumbe exclusivamente al Comité de no intervención

#### Se prepara una reunión de este organismo

Londres.—En la Cámara de los Comunes fué interpelado Chamberlain por la oposición. Una de las preguntas versó sobre la cuestión de la retirada de los voluntarios extranjeros en España.

El primer ministro contestó diciendo que esta cuestión incumbía exclusivamente al Comité de No Intervención.

Otro diputado preguntó al Gobierno sobre la declaración del Gobierno inglés respecto a la cuestión de Checoslovaquia puntualizando que el Gobierno interpondría en caso de ser agredida la república checa.

Chamberlain respondió diciendo que sobre este asunto no tenía nada que añadir a las declaraciones efectuadas en la Cámara el 14 de marzo.

Las palabras de Chamberlain fueron muy aplaudidas por la mayoría.

#### PREPARAN UNA REUNION DEL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres.—Lord Plymouth propuso sus gestiones para reunir el Comité de No Intervención en fecha próxima.

La declaración de Lord Plymouth hace prever que no habrá una reunión del Comité hasta que hayan terminado las conversaciones angloitalianas.


#### EL GOBIERNO INGLÉS Y LA SITUACION INTERNACIONAL

Londres.—Mr. Chamberlain ha anunciado para mañana a los miembros ingleses para una reunión preparatoria que tendrá lugar por la mañana en Downing Street.

Esta reunión servirá para que los miembros del Gobierno estudien la situación del Gobierno en relación con la política internacional.

Según esta deliberación el primer ministro hará su declaración en la Cámara de los Comunes.

El Gobierno británico celebrará mañana su reunión habitual el día siguiente.



### LA NIÑA

## Elvira-Luisa Andrés Palomino

falleció en Barruelo de Santullán el día 16 de Marzo de 1938 a los 14 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus apenados padres Paulino Andrés Ortega (Agente Comercial) y Elicia Palomino López; hermanas María Angeles y María Carmen; abuelos; tíos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma de la finada, y la asistencia a los funerales, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se celebrarán el día 26 de Marzo de 1938, a las ocho y media y nueve y media de la mañana, en la Iglesia de Barruelo.

### No han podido ser comprobados los datos sobre los voluntarios extranjeros

Londres.—Respondiendo a ciertas insinuaciones formuladas en la Cámara por elementos de la oposición, Mr. Butler, subsecretario en el actual Ministerio, declaró que los datos y cifras aportados a la Cámara sobre intervención extranjera en la zona nacional española no han podido ser comprobados.

#### PROPAGANDA PARA EL PLEBISCITO AUSTRIACO

Viena.—Sigue la propaganda de carteles y otros métodos modernos para el plebiscito del día 10 de abril. La acogida que encuentra esta propaganda en Viena y otras capitales hace prever que la jornada del 10 de abril constituirá un rotundo triunfo de la declaración del Anschluss.

#### PROXIMO DISCURSO DE BONCOURT

París.—El ministro de Negocios Extranjeros, Paul Boncour, hará ante la Comisión de Asuntos Extranjeros de la Cámara el próximo jueves una exposición detallada sobre la situación internacional.

### El barco español "Rita García" que fué robado por los marxistas de Santander acaba de ser rescatado

#### Estaba en Birmingham a disposición del Gobierno rojo, pero un grupo de nacionalistas logró saltar a bordo de él y hacerse a la mar

Santander.—Se ha producido un hecho que ha causado gran satisfacción en Santander.

El barco de la matrícula de este puerto "Rita García", fué llevado por su tripulación durante la huida marxista, a Inglaterra, amarrado en el puerto de Birmingham.

Al ser liberado Santander, el armador de dicho barco hizo la oportuna reclamación a las autoridades inglesas, pero al mismo tiempo el Gobierno de Valencia hizo presente que dicho barco estaba requisado para su servicio, dándose la circunstancia de que el Gobierno Na-

cional español no estaba reconocido oficialmente por Inglaterra la reclamación del armador no surtía efecto y el "Rita García" con inusual amarrado en el puerto de Birmingham a disposición del gobierno de Valencia.

La demanda del armador santanderino, llegó a la Cámara de los Lores y cuando en esa se trataba del asunto, surgió un incidente, que evitó toda deliberación de la Cámara y de los tribunales ingleses. Elementos nacionales españoles, auxiliados por simpatizantes ingleses, pretextando la necesidad de cambiar de fondeadero al "Rita García" para que se realizara en él algunas reformas, consiguieron pasar a bordo y solar las amarras, haciéndose a la mar y a toda máquina comenzaron a alejarse de la costa, dirigiéndose al puerto de Hamburgo, desde cuyo puerto emprendieron la ruta a España y el "Rita García" ha llegado a Santander sin novedad, causando gran júbilo su entrada en el puerto entre la gente marinera.—FARO.

Por exceso de original nos vemos obligados a retirar del presente número una información sobre la repoblación forestal en Saldaña.

## Perfil del día

### DESERCIONES IMPERDONABLES

Hemos entrado en una etapa decisiva de nuestra guerra de salvación. ¡Cuántos dolores, cuántos sacrificios, cuánto heroísmo derrochado a través de estos veinte meses de épicos combates, a través de los cuales ha sido necesario elevar el espíritu en tensión abnegada y poner a contribuir todos los esfuerzos imaginables para llegar a la anhelada meta de resurrección nacional que ya casi se toca con las manos! Justo es reconocer que el pueblo español ha vibrado en esta conjuntura histórica, plétorico de entusiasmo y patriotismo y que han sido raras las deserciones. Pero esta misma excepcionalidad las hace aún más bochornosas. Españoles hay—aunque sean escasos—que en estas horas, todavía dramáticas y decisivas, han desertado cobardemente del brioso llamamiento que el alma nacional dirigió a todo el pueblo hispano el 18 de Julio y alejándose, por comodidad y egoísmo, de sus deberes de patriotas, buscaron en el extranjero un seguro refugio desde el que, como espectadores pasivos, asistieron, apenas interesados a nuestra lucha, aguardando desde su mirador fronterizo, bien sea en las playas del Sur de Francia o en la República fronteriza de Andorra, la hora del triunfo final para acudir entonces cínicamente al reparto de prosperidades y venturas que significará el término victorioso de la guerra.

Tan bochornosa deserción no podrá ser perdonada en este día. Son muchos millares los españoles que exponen sus vidas en las trincheras y muchos también los que han ofrecido ya el sacrificio supremo de su vida para que pueda disculparse este egoísmo escandaloso de unos cuantos españoles que aprovechándose de su posición económica ventajosa se han encogido de hombros ante nuestra cruzada y acudieron mañana, sin duda, buscando la seguridad y la bonanza de la Patria salvada ya de todos los peligros.

Pero en este día, esa juventud heroica que se batía frente a las mesnadas internacionales, servirá de dique y barrera para que no pasen estos cobardes desertores. Muchos de ellos aún están a tiempo de rectificar tan grave delito, incorporándose con entusiasmo sincero a la gran tarea de liberación que está próxima a ser rematada. España se lo exige.

### La odisea de Utrillas bajo el dominio de los rojos

#### Los comunistas de la columna Karod se establecieron en el pueblo desde los primeros días del alzamiento nacional

#### Un emocionante juicio sumarísimo en la plaza pública contra un sacerdote

(Crónica para EL DIARIO, del enviado especial de la Agencia "Faro")

Utrillas es un pueblo escondido en la Sierra de San Justo, partido de Moltabán.

Centro de la zona minera que lleva su nombre, fué desde hace mucho tiempo objeto de las propagandas y de las "Solicitas" atenciones de los partidos extremistas que lograron hacer prosélitos en gran número. La riqueza de su campo y el trabajo de las minas hicieron de él uno de los pueblos más prósperos de la comarca. El aspecto del pueblo es ahurguesado. Casas construidas, acomodadas, limpias, respiran abundancia material por todas partes.

En los primeros momentos del Alzamiento Nacional, las fuerzas rojas que hicieron punto de resistencia en este pueblo, fueron la columna Karod, compuesta de comunistas. Estos comunistas son de la secta que llaman contemplativos o místicos, que odian todo derramamiento de sangre, abominan de la guerra, etc.

Estos comunistas establecieron allí sus comités, sus oficinas y todo cuanto lleva por delante una organi-

zación. A pesar de que no se dedican más que a la contemplación del programa comunista, sin embargo, también fueron un poco activos, pues o que desde que entraron hicieron la limpieza de todos aquellos elementos que ellos consideraron contrarios a sus ideas. Es considerable el número de víctimas, entre las que figuran los sacerdotes del pueblo y las más distinguidas familias de derecha, algunas de las cuales quedaron aniquiladas por completo.

A pesar de su misticismo, dedicábanse con bastante frecuencia a celebrar comilonas, banquetes, en la iglesia y en ellas usaban los Vagos Sagrados. A uno de estos banquetes llevaron a un sacerdote que tenían preso, al cual invitaron a beber en uno de los Cálceos.

El sacerdote, como es natural, se negó y les reconoció duramente del sacrilegio que ellos estaban cometiendo, no solamente por el lugar, sino por los objetos sagrados que usaban para fines completamente distintos de aquellos para los que se habían hecho. Contestáronle con grandes risotadas y el que presidía el banquete ordenó que fuese sacado de allí, devuelto a la cárcel y que por las palabras que había pronunciado declaró que quedaba señalado reo de muerte. A la mañana siguiente este sacerdote, con otros cinco presos más, fué ejecutado en el cementerio del pueblo.

Constituye desde el primer momento este pueblo cantón independiente de la capital de Teruel, es decir, rompe toda clase de relaciones no sólo con la capital de su provincia, sino también con la organización que allí habían creado los de la F. A. I., que eran los que dominaban. Fué notable y se llegó hasta el extremo de verificarse grandes y sangrientos choques entre las distintas tendencias sindicales, la diferencia que les separaba. No solamente fué en el terreno de las armas, sino también en el económico, puesto que aquí actuaban contra la organización central de la República y actuaban moneda dis tinta de las de todos los demás, es decir, independiente, al margen de la de la República y del Consejo de Aragón, de una peseta, cincuenta, veinte y diez céntimos.

Dicen todos los que han podido librarse—que han sido muy pocos, pues la casi totalidad de los vecinos han sido como en todas partes arrastrados hacia el interior de Cataluña—y los que han logrado evadirse cuentan que la política que estos comités desarrollaron fué de lo más templada, muy considerada, muy respetuosos, pero que desde el primer momento cerraron las iglesias y las desposeyeron de todo cuanto en ellas había. Las destinaron a cuarteles, a depósitos de viveres, a cooperativas de alimentos y de consumo y a pesar de esa templanza ello no fué obstáculo para que se encarcelara a un número considerable de personas que ellos consideraban desafectas al régimen establecido por ellos. Las cárceles eran pequeñas para contener el número de detenidos y muchos de ellos fueron llevados a Caspe. En las cárceles se les sometía a un régimen de grandes penalidades no solamente por la escasez de alimentación, sino también por la calidad de la misma y la conducta que con ellos se seguía. En lo que más se gozaban era en dedicar a las mujeres, a las hijas sobre todo jóvenes a los servicios más bajos y humillantes como era el barrido de las calles, la limpieza de las oficinas donde tenían establecidos los comités locales destinados a cuarteles, del servicio del partido y establecieron un turno y cada día las tocaba servir a los líderes, cabecillas, etc., durante cuyas comidas las muchachas eran ultrajadas y objeto de un trato indigno y brutal.

En este pueblo tuvo lugar un acto de los más emocionantes que he oído relatar. Se trata del juicio sumarísimo de un sacerdote.

Se reunió según cuentan, en la plaza pública. Tribunal, acusadores, testigos. Todo el pueblo fué invitado a presenciar el juicio. Cuando todos estaban reunidos, el presidente del tribunal mandó a los guardianes de la cárcel que trajeran al reo. Este se presentó y comenzó el

juicio. El presidente del Tribunal preguntó:

—¿Qué acusaciones tenéis contra el reo?

Comenzaron a desfilarse testigos y más testigos con sus acusaciones falsas, infundadas y calumniosas.

El presidente del tribunal no se dejó mediatizar por estas acusaciones que consideraba falsas y así lo hizo notar públicamente, de tal modo que después de reunirse a deliberar con el tribunal, en sesión secreta, volvió al pueblo de la plaza y le dijo que el reo quedaba absuelto porque—dijo—"yo no encuentro ninguna causa contra él".

Entonces se produjeron diversas protestas.

El sacerdote se creía ya libre y el público comenzaba a desfilarse cuando una mujer, adelantándose en medio de la multitud, preguntó al presidente:

—Señor presidente: ¿No es un sacerdote?

—Efectivamente, dijo el presidente: es un sacerdote.

—Pues con eso basta. Ese sacerdote debe ser condenado a muerte.

Numerosos criminales extremis-

tas fortalecen la acusación y el tribunal le condena a muerte.

Cuando le iban a fusilar, el sacerdote se vuelve al pueblo y le dirige la palabra.

—Pueblo mío—le dice—¿Qué mal os he hecho? Os he educado a vuestros hijos, he repartido limosnas por las casas de los necesitados; he visitado a los enfermos, os he hecho bien en todo lo que he podido. ¿Qué mal encontráis en mi vida? Si algún daño os hice decidme lo y que el tribunal juzgue si verdaderamente es dañoso para vosotros a es en beneficio vuestro todo lo que he hecho.

Pero estas palabras fueron contestadas por la gente así: Matadlo, matadlo. Abajo los sacerdotes.

Y así fué. Al día siguiente o a los dos días, fué ejecutado, pero en su fusilamiento se dio esta circunstancia: cayó por dos veces vitoreando a Cristo Rey, cuya aclamación de fe repitió finalmente cuando ya herido mortalmente caía al suelo para no levantarse más.

Así murió este mártir de Jesucristo y de la Patria, puesto que por Dios y por España dió su vida.

MARIANO VILLENA

### Después del incidente lituano-polaco

#### Tres ministros del Gobierno de Lituania y numerosos jefes y oficiales del Ejército han dimitido

Kowno.—Después de la aceptación del ultimatum polonés por el gobierno y el Parlamento, numerosos jefes y oficiales superiores han presentado su dimisión al ministro de la Guerra.

Este no aceptó dichas dimisiones. Por otra parte, el ministro de Negocios Extranjeros y dos colegas de gabinete han enviado su dimisión al Presidente de la República, pero dichas dimisiones tampoco fueron aceptadas.

#### MANIOBRAS DEL EJERCITO POLACO

Varsovia.—Cuatro Divisiones polacas se encuentran concentradas en Vilna para tomar parte en las maniobras de Primavera del Ejército polaco.

Otras dos Divisiones están todavía a lo largo de la frontera lituana.

#### DECLARACIONES DEL CORONEL BECK

Londres.—El «Daily Mail» publica una entrevista con el Coronel Beck acerca de la situación internacional. Beck se muestra parti-

dario de los contactos directos con miras a obtener acuerdos de seguridad.

Expresa su satisfacción por su viaje a Roma, donde pudo apreciar una excelente voluntad de cooperación en la causa de la paz y especialmente respecto a las negociaciones con Inglaterra.

Beck declara que no ha firmado acuerdo alguno ni fué a Roma con esa idea, sino con la misión de consolidar la amistad con Italia.

Refiriéndose a la Sociedad de Naciones, declaró que no se puede esperar mucho de la Liga. Desde que comenzó a funcionar, han aumentado los conflictos en Europa y en el mundo.

Termina diciendo que el pueblo polaco quiere ardientemente la paz y está presto a poner su contribución con tales miras.—FARO.

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, es lazo que une la vanguardia con la retaguardia.



### LA NIÑA

## M.<sup>a</sup> del Rosario Aguado Bala

falleció en Valladolid, en el Sanatorio de la Cruz Roja el día 21 de Marzo de 1938 a los 8 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

### Sus afligidos padres Afrodísio y Aurora; hermanos Afrodísio, María Teresa, Enriqueta, Juan Francisco, Enrique, María del Carmen, José Ramón y Fernando Aguado Bala; abuelas, tíos, primos y demás familia,

Al participar a V. tan sensible pérdida le ruegan asista a la vigilia, misas de funeral y de familia, que por su eterno descanso se celebrarán mañana día 23 a las nueve de la mañana en la Iglesia Parroquial de San Miguel, por lo que les quedarán muy agradecidos.



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Nuestros colaboradores

### Necesidad del nuevo estilo

Por el Dr. A. Vallejo Nágera

Cada época ha tenido su gusto o cada gusto ha tenido su época. Ciertos estilos caracterizan determinados tiempos históricos, o nació el estilo como reflejo de las modas y costumbres del tiempo. Manifiéstase el estilo tanto en las grandiosas construcciones arquitectónicas, como en los objetos de uso doméstico; en la mole como en la molécula. Aparece el estilo en los monumentos, en las letras, en las ciencias, en las artes, en las manufacturas, en el mobiliario, en las costumbres, en la indumentaria: en todo aquello que es obra de la inteligencia humana. La Nueva España necesita de nuevo estilo.

Los monumentos arquitectónicos representan a la perfección el estilo de cada época; el estilo arquitectónico simboliza el pensamiento filosófico, científico, artístico y literario del tiempo. Recoge los sentimientos y las costumbres en sus líneas y adornos, los ideales populares. Inspira a su vez, las restantes artes. Pueden coincidir o no cronológicamente los estilos arquitectónicos, científicos, literarios y artísticos dimanados de idénticos ideales y sentimientos; pero unos son secuela de otros y siguen una marcha paralela en su nacimiento, fastigio y decadencia. El espíritu de cada tiempo plasma en los momentos arquitectónicos legados a la posteridad.

Los estilos jónico, dórico, y corintio, marcaron la evolución espiritual de Grecia y también la histórica. Fue Grecia la cuna de las ciencias y de las artes y legó al mundo inmortales obras filosóficas, poéticas, literarias y artísticas. Está tan profundamente infiltrado en el mundo el espíritu helénico que siempre que ciencias, artes y letras estuvieron próximas a la agonía recibieron el vivificador aliento. Europa encontró en Grecia las esencias de su Renacimiento y hubiérase lamentado en el caos de la barbarie sin los preciosos tesoros de la herencia helénica. El Cristianismo supo aprovecharse ventajosamente de las filosofías aristotélica y platónica, su tabla de salvación durante el Medievo. Hoy volvemos al escolasticismo tomista—Aristóteles sublimado y cristianizado por Santo Tomás de Aquino—para salvar al mundo del materialismo y del paganismo. Algunos heterodoxos suponen que Jesucristo tomó su doctrina de Platón, cuando es lo cierto que al buscar el griego la verdad, infusamente anticipó algunas de las verdades cristianas.

Conoció Napoleón la raigambre espiritual de Grecia, y para consolidar espiritualmente su Imperio, quiso volvieran los modos y usos de los griegos, con la equivocación de desear su espíritu y de inclinarse por el decadente estilo imperial romano. Deshecho el poder militar napoleónico succumbió el estilo imperio, por falta de orientación ideológica.

Algunos estilos se han universalizado, otros no tienen otro ámbito que el nacional, y muchos no salieron del terruño. Los estilos nacionales perfeccionaron con el dominio bélico del respectivo pueblo. Los estilos locales fueron siempre flor de un día, marchita apenas nacida, si carecieron de solera filosófica.

El estilo romántico representa el apogeo moral y social del Cristianismo en el mundo. Las reminiscencias helénicas que en él se observan son efecto de que los monges habían asimilado la filosofía estoica. El estilo romántico es especulación y simbolismo; espiritualidad y predominio del ingenio sobre la fuerza bruta. Significa el estilo romántico, pureza de intención, misticismo y metafísica.

El estilo ojival tuvo su origen en la rivalidad de los señores feudales. Los monumentos ojivales exteriorizan ideas delirantes de grandeza y complejos de hipertrofia de la personalidad de reyes y señores; revelan pensamientos ambiciosos y sentimientos bastardeados. En nosotros significa el estilo ojival, el Cristianismo vencedor de la herejía mahometana; el preciosismo del soldado rudo frente al preciosismo del guerrero sensual.

Nuestro plateresco es estilo nacional, no universal, suma de los gustos de los pueblos que por entonces se unieron bajo un cetro ambicioso de conquistas imperiales. Empero, construidos el Escorial cuando tuvimos Imperio, y nos inspiramos en los moldes helénicos. El Escorial es el monumento de la Hispanidad, y ambos dotados de universalidad.

El churrigueresco es el estilo del Siglo de Oro de nuestras artes y de nuestras letras; grandilocuente en sus líneas y desarrollo, por que entonces era el pensamiento hispánico vigoroso y pujante; amanerado y retorcido porque al pensamiento verdaderamente católico habían reemplazado la superstición y la beatitud que nos condujeron a la malicia y a la holganza.

El borrominesco o barroco es el estilo que corresponde a nuestra extranjerización; estilo cortesano, intrigante, sacristanesco e insustancial; demasiada farfalleja y escasa médula intelectual. El pseudo clasicismo—vuelta a un helénismo acartonado—coincide en su florecimiento con los pujos de renacimiento de las creencias experimentales, de la crítica filosófica y de las obras públicas, bajo el reinado de Carlos III. Retraza fielmente el pseudo-clasicismo nuestra decadencia espiritual: mucha fachada y poca sustancia.

La guerra de la Independencia, estupefanda gesta del pueblo español, no se siguió de la creación de un estilo por haberse extraviado su espíritu en las Cortes de Cádiz. El siglo XIX tampoco crea estilo entre nosotros: es el siglo hueco del liberalismo, de las finanzas y de los sucios negocios de los políticos. Los "tiempos bobos", preparatorios de la pérdida de las últimas colonias, caracterizarse por la insulsez científica, literaria y artística: sus monumentos parecen propios del arte de la confitería. Luego nada hemos creado, todo ha venido de fuera, pasando sin dejar huella, los estilos impresionista, expresionista, modernista, cubista, y dadaísta, por estar alejados de nuestro espíritu clásico hispano-romano-gótico.

La actual ebullición española de ideas cristalizará, indefectiblemente, en un nuevo estilo, exponente del triunfo moral y material del Alzamiento Nacional revolucionario. Los creadores del nuevo estilo serán los constructores de la Nueva España. Nuevo estilo en el pensamiento filosófico, en los rumbos científicos, en la forma literaria, en la expresión artística, en la oratoria, en la manufactura, en la conducta patriótica y ciudadana, en los modos, modas y costumbres sociales. El germen del nuevo estilo ha de encontrarse en nuestro caudal espiritual universal heredado: "en la Hispanidad".

El nuevo estilo se conformará con el progresivo triunfo de la revolución nacional-sindicalista. No puede ser la obra de un hombre, sino la de muchos de sucesivas generaciones. No puede germinar en la llamada alma del pueblo, sino en los grupos de selectos. Un grupo de jóvenes de elevada mentalidad, podría marcar la tónica del nuevo estilo, pero jóvenes sabios, inteligentes y hechos, además de curtidors en las trincheras. El zángano de la retaguardia no produce miel, por muy joven que sea. Tampoco el arribista afanoso de medrar, tráfuga de todas las ideologías.

El estilo plasma los pensamientos filosóficos y científicos de la época, y también sus gestas heroicas. Ninguno de estos elementos son fruto de la improvisación, sino de la madurez y del estudio.

## DELEGACION DE SEGURIDAD INTERIOR Y ORDEN PUBLICO

**Sanciones**  
El ilustrísimo señor Delegado provincial de Orden Público, impuso en el día de hoy, las multas siguientes:

100 pesetas a Estanislao Lozano, de Villota del Duque, por incumplimiento de lo dispuesto sobre cierre de establecimientos de bebidas.

25 pesetas a Julián Ciyuela Herrero, de Villota del Duque.

15 pesetas a Claudio Fernández Fernández, del mismo, ambos por promover escándalo en la vía pública.

25 pesetas a Mariano Ceinos, padre del menor, por molestar perjudicándole, a unos vecinos.

25 pesetas a Clemente García, padre del menor David, por asistir a las sesiones de noche del cine sin ir acompañado, a pesar de su edad.

**De acción importante**  
En Santa María de Redondo, han sido detenidos por la Guardia

Próximamente obsequiara a V. "CASA LAZO"

## GOBIERNO MILITAR

Se ruega a la persona que haya encontrado un llavero con dos llavetas, en la vía pública, desde este Gobierno Militar hasta los Cuarteles, las entregue en este Organismo, por ser de su pertenencia. Palencia, 21 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

En este Organismo y en el día de la fecha, ha hecho oferta el vecino de esta capital don Nestor Ortega Ortiz, de dos colchones que destina a los Hospitales de esta Plaza. Palencia, 22 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

**Aviso**  
Para informarle de un asunto que les interesa, se ordena la urgente presentación en este Gobierno Militar, al alférez de Complemento de Infantería, don Rafael Carrasco Areal. Palencia, 22 de marzo de 1938.—II Año Triunfal.

## DIARIO DE AVISOS

### TELEGRAMAS

Telegramas que no han podido entregarse por ser desconocidos o hallarse ausentes:  
De Zaragoza, Felipe Blazquez, Hospital Militar.  
De Logroño, José González, Jefes Hospitales Milis.  
De Santander, Josefa Fernández Rios.  
De Granada, Francisco García, Lista Telegramas.  
De Santander, Amadeo Grijalvo García, Fonda Honorario.  
De Jerez de la Frontera, Agustín Abad.  
De Alcalá de Guadaíra, Sadelso. De Valladolid, Crespo, Don Sancho, 14, 3.  
Palencia, 21 de marzo de 1938.—II Año Triunfal.—El delegado jefe del Centro, M. Mirueña.

### Notas de Hacienda

**Libramientos urgentes**  
Relación de los libramientos pueos al pago en esta Depositaria de Hacienda, que de no hacerse efectivos en el plazo de 8 días, serán devueltos para su anulación:  
Señor alcalde de Villaluenga.  
Señor alcalde de Pedrosa de la Vega.  
Señor alcalde de Salvavás de la Vega.  
Señor alcalde de Busillo de la Vega.  
Señor alcalde de Renedo de la Vega.  
Don Benito Ruiz.  
Don Jerónimo Pérez Fernández.  
Señor alcalde de Castriello de D. Juan.  
Señor alcalde de Abarca de Campos.  
Don Laurentino González Ramos.  
Palencia, 22 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

### Notas de Enseñanza

**Oficina técnico-administrativa**  
Se publica una Orden estableciendo en el Ministerio de Educación Nacional una oficina técnico-administrativa, para expedientes, incidencias y recursos.  
**Exámenes extraordinarios**  
Quedan en suspenso la matrícula y exámenes extraordinarios de abril y junio, hasta nueva orden.  
**El Cardenal Segura**  
Es reintegrado al número uno del Escalafón general del Magisterio, el Excmo. S. Cardenal Segura y Sáez.  
**Prohibido**  
Quedan prohibidas las permutas entre maestros interinos, una vez poseedores de sus cargos.

## Palencia a día

Definitivamente marzo—como diría un personaje de Ar-niches—se ha sentido "paradójico y un sí es no, es extravagante". En la auténtica r-ya primaveral, cuando los calendarios anuncian la entrada oficial de las más bella estación del año; arroja lejos de sí las galas vernaes que ha exhibido anteriormente y vuelve a desempolvar su vestimenta invernal. Lluvia, cielo encapotado, viento frío. Otra vez ha habido necesidad de apelar a las prendas de abrigo y encender a toda prisa los democráticos braseros. No sabemos lo que dirará esta extravagancia, pero ya el refrán dice que cuando "marzo mayea, mayo marcea".

El día de hoy se presenta absolutamente vacío. En el panorama local no se mueve "ni la hoja de un árbol". Y eso que Falange continúa empeñada en la patriótica tarea de transformar en abérrimos bosques las resacas parameras de los "campos góticos".  
Tan sólo hay que apuntar en el capítulo de sucesos un accidente de automóvil. Pero esto, por repetido, casi tiene ya categoría de "noticiable".  
En los frentes se ha abierto un paréntesis de calma, calma relativa, ya que no cesa la penetración metódica de nuestras fuerzas hacia el corazón rojo-separatista de la esquiva Cataluña.

## Espectáculos

**EN EL "ORTEGA"**  
PETER, hablada en castellano, es la gran película que hoy se proyecta a las 7,15 y 10,15. Francisca Gaal, se presenta por primera vez en esta temporada. Peter es la aventura más formidable caracterizada por la esrella europea de mayor magnitud en su más aplaudida travesura...  
"PRINCESITA", es otra gran superproducción que se proyectará en las dos funciones de mañana miércoles a las 7,15 y 10,15. Es el film que esperaban todos los públicos. La historia de un campesino que adoraba a una princesa.  
El amor, unido a la poesía rural, fundido en una producción perfecta. Gloria Stuart, en "Princesita", lleva a término un trabajo magnífico. "Princesita", es el film para usar y para los suyos. El film que deben ver todos sin excepción. Es un film sublime; no lo olvide.

**EL TIEMPO QUE HACE**  
**BAROMETRO**  
A las 18 de ayer, 695.1  
A las 8 de hoy, 690.4

**TEMPERATURAS**  
Máxima de ayer, 16.3  
Mínima de hoy, 6.8

**DIRECCION DEL VIENTO**  
A las 18 de ayer, S. S. O.  
A las 8 de hoy, E. N. E.

La producción nacional constituye una unidad económica al servicio de la Patria. Es deber de todo español defenderla, mejorarla e incrementarla. Todos los factores que en la producción intervienen quedan subordinados al supremo interés de la Nación.

## Vida municipal

**La calle del Cid**  
El propietario de esta ciudad don Teodoro Romero, ha hecho en el Ayuntamiento del plano y memoria explicativa de los terrenos que, en nombre propio y en el de sus hermanos, cede al término municipal para poder trazar una nueva calle en el barrio de Sanja-gón, frente a los Cuarteles, limitando con la casa donde se halla establecido el esanco, y viejo término de "Carrechiquilla".  
El señor Romero ruega al alcalde acepte su instancia y cesión, y con ellas la idea de dar el nombre a la nueva calle que se abra, de "Calle del Cid", en recuerdo del héroe castellano, que se desposó en Palencia y aquí tuvo su casafamiliar.  
El asunto ha pasado a informe del arquitecto y comisión correspondiente.

## Asistencia a frentes y hospitales

En esta Delegación han hecho entrega los señores que se indican, de los donativos que se detallan: Alejandro Escobar, 10 pesetas.  
Jefe de F. E. T. y de las Jons, de Las Cabañas de Castilla, 78,75.  
Bonifacio Acero (Villanueva de la Cueva), 10.  
M. del Pilar Acero, ídem ídem, 15.  
Santiago Mateos Collantes, 25.  
Jerónimo Alonso Garrán, 4.  
Viuda de J. Alonso (Hogar Herido), 50.  
José Alonso de Ojeda, (Hogar Herido), 50.  
Lorenzo Carrascal, 10.  
Perfecto Pescador, (Paredes de Nava), 2,50.  
Niños José Luis y José Ignacio Treceño, 5.  
Baltasar Aldiso, (Guaza de Campos), 47.  
Alberto Gómez Arroyo, 50.  
Ayuntamiento de Redondo, 70.  
Rafael M. Azcoitia (Hogar Herido), 50.  
José de Castro Arias, 50.  
La Delegación Local de Asistencia a Frentes y Hospitales del pueblo de Villodrigo, pagará dos días del café a nuestros Caballeros Heridos en su Hogar.

## Servicio informativo de F. E. T. y de las JONS

LO QUE ES LA "FICHA AZUL"

La "FICHA AZUL" es una hoja volandera que llama a los hogares de España pidiéndoles un esfuerzo mínimo. Un ahorro en beneficio de aquellos que nada tienen.

La "FICHA AZUL" puede suscribirse en especie o en metálico. El campo, por ella vierte sus frutos, derrama su trigo, sobre el hambre de la ciudad y la ciudad lleva a la necesidad de los pueblos el estilo flamante, la gracia lozana y limpia de sus Cocinas de Hermandad y de sus Comedores de niños.

Ayuda del pueblo español al pueblo español es el "AUXILIO SOCIAL", que cuenta con dos fuentes de ingreso: las cuestaciones callejeras y la "FICHA AZUL", ambas controladas estrictamente por el Estado que, como no es suficiente lo que con ellas se recauda les ayuda con sus fondos. (Ley del 29 XII 36).

Ensanchando el campo de los suscriptores de "FICHA AZUL",

aliviamos la carga del Estado y abrimos a "AUXILIO SOCIAL" nuevos horizontes de infinitas posibilidades.

"AUXILIO SOCIAL" que ayuda del pueblo español, al pueblo español, comparir nacional del pan nuestro de cada día, asistiendo a MAS DE CIENTO CUARENTA MIL ESPAÑOLES, REPARTIENDO AL MES NUEVE MILLONES DE COMIDAS CALIENTES.

Toma parte en su labor de preparar a niños, mujeres y ancianos suscribiendo una "FICHA AZUL".

ORDEN DE LA O. J.  
La Delegación Nacional de Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las callejeras y la "FICHA AZUL", ambas controladas estrictamente por el Estado que, como no es suficiente lo que con ellas se recauda les ayuda con sus fondos. (Ley del 29 XII 36).

Ensanchando el campo de los suscriptores de "FICHA AZUL",

## GOBIERNO CIVIL

**Nota oficiosa**  
En el B. O. del Estado número 506, correspondiente al día 11, aparece inserta un Orden del Ministerio del Interior, cuya divulgación es necesaria, y para realizarlo se advierte a cuantos se hallan dedicados a la industria de hospedaje (hoteles, fondas, pensiones etc), que están obligados a bonificar en un veinticinco por ciento, el importe de las facturas que hayan de satisfacer los generales, jefes, oficiales y suboficiales de los Ejércitos, y los funcionarios civiles del Estado que se encuentren en determinadas condiciones.

Para gozar de tal derecho, tendrán los militares que exhibir tarjeta de identidad que acredite su graduación efectiva, y tratándose de funcionarios justificación documental de dicha condición, y que el 18 de julio de 1936, se hallaban desinados en otra población.

La bonificación aludida se aplicará sobre las tarifas normales, debidamente aprobadas, para los conceptos de pensión completa y habitación, quedando excluidos los "extraordinarios".  
Las empresas de restaurantes y establecimientos similares de esta capital, estarán obligadas a establecer un cubierto económico para jefes, oficiales y suboficiales del Ejército, cuyas normas y composición les serán señaladas por este Gobierno, el cual sancionará inexorablemente los actos de simulación cometidos por las empresas, o por los supuestos beneficiarios, así como los actos de desviación del sentido que impera en esta disposición.

Palencia, 22 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El gobernador civil, Alfredo Arellano.

**Donativos**  
Por una Comisión de obreros de la Fábrica de Curtidos de hijo de Juan Bautista Serrano, de Villarramiel, en representación de sus compañeros y con destino a la Suscripción Nacional, ha sido entregado al excelentísimo señor gobernador civil, la cantidad de pesetas 518,20, cuya mitad corresponde al importe de horas extraordinarias de trabajo que voluntariamente se han impuesto durante un mes, y la otra mitad, donativo del dueño de la Fábrica.

El señor gobernador elogió y les agradeció tan plausible y patriótico rasgo.

En el Negociado correspondiente, se han recibido los donativos que a continuación se expresan:

**Para poblaciones liberadas**  
Doña María José de Ana, 25 pesetas; Ayuntamiento de Redondo y anejos, 70; vecinos de Espinosa de Villagonzalo, 182,35.

Importa esta suscripción hasta el día de hoy, 35.932,20 pesetas.

**Para Suscripción Nacional**  
Encargado y obreras del Taller de Empaque de la Fábrica Nacional de Toledo (Sección Paleografía), han hecho entregado en este Gobierno Civil con destino a esta Suscripción de las cantidades siguientes:

Don Angel Fernández, 5 pesetas; don Vicente Ruiz, 3; Josefina Herrero, 3; Felisa Cantera, 3; Fidela Gutiérrez, 3; Naividad Marugán, 3; Petra Hernández Pantorja, 3; Carmen Pérez Grueso, 3; Dominga Rodrigo, 3; Raimunda Aguado, 3; Beatriz Alonso, 3; Vi-

## Junta Provincial de Abastos

**Orden sobre exportaciones**  
Señor alcalde de Osornillo, por multa impuesta al joven David Villahán, por insulto a su compañero Pedro Espinosa, 15.  
Ayuntamiento de Redondo y anejos, 72.

El excelentísimo señor gobernador civil, al ser informado de estos donativos, agradece vivamente tan patriótica actitud.

Palencia, 21 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El gobernador civil, Alfredo Arellano.

**Donativos**  
Por una Comisión de obreros de la Fábrica de Curtidos de hijo de Juan Bautista Serrano, de Villarramiel, en representación de sus compañeros y con destino a la Suscripción Nacional, ha sido entregado al excelentísimo señor gobernador civil, la cantidad de pesetas 518,20, cuya mitad corresponde al importe de horas extraordinarias de trabajo que voluntariamente se han impuesto durante un mes, y la otra mitad, donativo del dueño de la Fábrica.

El señor gobernador elogió y les agradeció tan plausible y patriótico rasgo.

En el Negociado correspondiente, se han recibido los donativos que a continuación se expresan:

**Para poblaciones liberadas**  
Doña María José de Ana, 25 pesetas; Ayuntamiento de Redondo y anejos, 70; vecinos de Espinosa de Villagonzalo, 182,35.

Importa esta suscripción hasta el día de hoy, 35.932,20 pesetas.

**Para Suscripción Nacional**  
Encargado y obreras del Taller de Empaque de la Fábrica Nacional de Toledo (Sección Paleografía), han hecho entregado en este Gobierno Civil con destino a esta Suscripción de las cantidades siguientes:

Don Angel Fernández, 5 pesetas; don Vicente Ruiz, 3; Josefina Herrero, 3; Felisa Cantera, 3; Fidela Gutiérrez, 3; Naividad Marugán, 3; Petra Hernández Pantorja, 3; Carmen Pérez Grueso, 3; Dominga Rodrigo, 3; Raimunda Aguado, 3; Beatriz Alonso, 3; Vi-

Se pone al conocimiento de las Juntas Municipales de Subsidiado Pro-Combatientes, que a partir del próximo miércoles, pueden hacer efectivos los libramientos de las cantidades de subsidios a satisfacer a los beneficiarios por las pensiones del mes de marzo actual en la Delegación Provincial, durante el término de cinco días, transcurridos los cuales, a los morosos se les impondrá la sanción que hubiere lugar.

Para realizar los pagos, las Juntas tendrán en cuenta las prevenciones dadas en 19 de febrero último, conforme Circular inserta en el "Boletín Oficial de la provincia" número 22, de 21 de febrero.

Palencia, 22 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El gobernador civil, Alfredo Arellano.

## Junta Provincial de Subsidiado Pro-Combatientes

Se pone al conocimiento de las Juntas Municipales de Subsidiado Pro-Combatientes, que a partir del próximo miércoles, pueden hacer efectivos los libramientos de las cantidades de subsidios a satisfacer a los beneficiarios por las pensiones del mes de marzo actual en la Delegación Provincial, durante el término de cinco días, transcurridos los cuales, a los morosos se les impondrá la sanción que hubiere lugar.

Para realizar los pagos, las Juntas tendrán en cuenta las prevenciones dadas en 19 de febrero último, conforme Circular inserta en el "Boletín Oficial de la provincia" número 22, de 21 de febrero.

Palencia, 22 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El gobernador civil, Alfredo Arellano.

## Mutua Patronal Castellana

En cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 22 y 23 del Reglamento se cita a todos los mutualistas a la Junta General que se celebrará el miércoles 23 a las siete y media de la noche en primera convocatoria y a las ocho en segunda en el domicilio de la C. E. N. S. (Mayor, 244, primero), para tratar del siguiente orden del día:  
1. Lectura del acta anterior.  
2. Lectura de la memoria económica de 1937.  
3. Balance al 31 de diciembre de 1937.  
4. Ruegos, preguntas y proposiciones de los socios.  
Palencia 21 de marzo de 1938.

## CLINICA Y LABORATORIO "CARTON"

FUNDADA EN 1924  
Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES y NUTRICION. Análisis clínico de sangre, esputos, etc. Metabolismo. Calle de la Pasión, número 1 y 2. P.º, Apartado, 73 VALLADOLID



# Un resumen elocuente de diez días de ofensiva Noventa y tres pueblos conquistados, diez mil prisioneros y seis mil kilómetros cuadrados de superficie con 160.000 habitantes liberados

He aquí un resumen de diez días de ofensiva en el frente de pueblos liberados:

- Prisioneros, 10.000
- Pueblos liberados, 93
- Superficie conquistada, 6.000 kilómetros cuadrados
- Extensión territorial conquistada, 6.000 kilómetros cuadrados

Cañones antitanques y antiaéreos, 11.  
Ametralladoras, fusiles ametralladores, fusiles y municiones, cantidades enormes.  
Profundidad del avance, 90 kilómetros.  
Extensión territorial conquistada, cerca de 6.000 kilómetros cuadrados.

(Superficie mayor que la de Alava y Guipúzcoa juntas).  
Población total de las localidades conquistadas, 160.000 habitantes.  
Partidos judiciales total o parcialmente liberados, 5.  
Además de los noventa y tres pueblos reconquistados, hay más de un centenar de aldeas y caseríos en los que viven unos 5.000 habitantes.  
En el terreno conquistado se encuentran las minas de Utrilla, fe-

aces huertas y extensos olivares, donde se produce el mejor aceite de España. Existen también industrias derivadas de la agricultura y a fábrica de carburo de calcio de Sástago.  
Añadamos a esto el tremendo desastre en hombres sufrido por el Ejército rojo y las profundas repercusiones que ha tenido y está teniendo en las filas y en la retaguardia enemiga.

## Un comentario de Andrés Gide sobre la "burocracia" de la España roja

Andrés Gide ha dicho: "El régimen de la U. R. S. S. es una burocracia". La España soviética de la U. R. S. S. no puede serlo. Copiamos de "La Vanguardia" del 1 de los comentarios de Gide:

Comprende que en las presentes circunstancias, el ciudadano común se ve revuelto indignado por los parásitos. La guerra nos trae privaciones muy dolorosas.

En trance de tanta gravedad, el pueblo de tantos sacrificios y de tantos esfuerzos, vemos cómo el parasitismo, que antes solía desplegarse en forma de parásitos, avanza ahora en masa, imponente, enorme, cegando el horizonte hacia donde se abren nuestras esperanzas de libertad. Imaginad un joven atropellado por millones y millones de pulgas, que se pegan a su cuerpo hasta conseguir agotarle en sus esfuerzos por desprenderse de un insecto y tenaz enemigo. O

a un pulpo gigantesco, de innumerables, largos y finos tentáculos, que paralizan las extremidades de un nadador en lucha con la violencia de un mar agitado. Ambas imágenes son aplicables a la situación de nuestro pueblo, al que el encefalismo, organizado en una nube de comités, tiene sujeto y medio consumido, a fuerza de extraerle, gota a gota y con delicia, su jugo vital.

Es indudable que la España heroica de la República siente agitarse sordamente en su corazón un sentimiento de impaciencia, viendo que al calor de su lucha ejemplar contra unos privilegios, germinan otros más numerosos, igualmente voraces y no menos injustos. El peligro está en que la reacción lo mismo puede estallar en protesta depuradora que derivar hacia "el aflojamiento de la tensión indispensable para llevar la guerra a un fin victorioso".

## Un matrimonio en Groenlandia

### La boda de la esquimal "más bella" con el "rey de los cazadores de osos". -- 75 m nerus de guisar la carne de foca. -- ¡ si de la esposa: una bofetada

Copenhague.—El explorador danés Paul Emil Viktor, que ha vivido mucho tiempo en Groenlandia y es conocido entre los esquimales con el nombre de "Sanimookatak" (el hombre de los anchos hombros) ha regresado hoy a la patria. Entre los muchos relatos que hace de los usos y costumbres de los esquimales—escribe la Agencia Central-

Europa—, despierta particular interés la descripción de la boda recientemente en el pueblo de Kangerdlugsonasiak, entre Pootsiak, de 19 años, la mujer más bella de Groenlandia y Toogartooq, el rey de los cazadores de osos. Un matrimonio tan importante es una verdadera rareza en la isla polar y el explorador Viktor ha

sido el primer europeo que ha asistido a ella. La belleza de la esposa es para nuestros gustos un tanto relativa, pero entre los demás mercedamientos conoce 75 maneras diferentes de guisar la carne de foca y posee todas las nociones culinarias, precisas para hacer platos de oso y de ballena y la sabrosa ensalada de líquenes. En cambio Toogartooq es el cazador más renombrado de Groenlandia y el pasado invierno mató nada menos que 16 enormes osos blancos.

## Greta Garbo hizo un viaje a Suecia en un avión de veinte horas de vuelo y todo lo que le costó la colección de joyas

Es ocoimo.—La imprevista salida de Greta Garbo para Italia, se ha considerado en Suecia como una verdadera fuga, máxime cuando ni la madre ni el hermano de la diva sabían siquiera el punto adonde se dirigía. Pero la mayor sorpresa ha

sido la de una reciente comunicación telefónica de Greta Garbo desde Ravalle, pidiendo a su administrador el envío inmediato de veinte vestidos de noche y de toda la colección de joyas depositadas en el país natal.

El trabajo, como deber social, será exigido inexcusablemente, en cualquiera de sus formas, a todos los españoles no impedidos, estimándolo tributo obligatorio al patrimonio nacional.

tes y los personajes más destacados el hombre pregunta a la mujer: "¿Quieres ser mía?". Ella responde con una solemne bofetada a la cual hace eco el grito de júbilo de todos los presentes. ¡La boda estaba concluida! El banquete, a base de carne de foca y de oso blanco, duró tres días y las fiestas se prolongaron en el solitario pueblo de Kangerdlugsonasiak, durante tres días y tres noches.

## Año de servicio obligatorio de las muchachas alemanas

Una reciente disposición del Reichstag, ha establecido en Alemania un año especial de servicio obligatorio para las muchachas alemanas, durante el cual serán adscritas a las faenas del campo, a la economía doméstica y a los trabajos de asistencia social.

Paran sujetas al servicio tan sólo las muchachas que el 1 de marzo de este año no hayan tenido ocupación fija, dispensándose en cambio a aquellas para las cuales la elección de profesión se considera ya un hecho.

Para encaminar a las jóvenes a las actividades agrícolas, domésticas o de asistencia social, se tendrán en cuenta, tanto las inclinaciones de las interesadas como el lugar donde han crecido. El servicio prestado durante ese año se registrará en el expediente de cada una de ellas.

## Proximamente obsequiará a V. "CASA LAZO"

gulará según los corrientes contratos de trabajo, mientras que la dirección del Servicio procurará prestar toda la asistencia necesaria a las jóvenes preocupándose hasta donde sea posible del albergue en común, organizado reuniones de instrucción y de esparcimiento, etcétera.

Para la preparación de la mujer para las actividades de carácter especial, se ha pensado en el servicio de hospitales, jardines de la infancia, instituciones de asistencia, en las fábricas, obras de beneficencia, etc.

Desde 1922 no se ha perdido en Italia una sola hora de trabajo por huelgas de obreros o cierres patronales. También Alemania, que en 1929 tuvo que sufrir la pérdida de más de 4.4 millones de jornadas de trabajo y de 1,1 millones en 1932, conquistó la paz social con el ad-

**LOS LABORATORIOS ORIVE**  
Vienen dedicándose desde hace más de 70 años a la elaboración de productos para la higiene bucal.  
Lógicamente debe usted confiar en nuestra experiencia USANDO...  
PASTA DENTIFRICA  
**ORIVE**  
El primer dentífico español  
LABORATORIOS ORIVE. LOGROÑO

## La paz social Alemania e Italia países sin lock-out ni huelgas

Berlin.—Las publicaciones de una revista norteamericana "World Economic Survey" sobre los perjuicios irrogados a la economía de algunos de los principales países del mundo por las agitaciones sociales de un solo año, el 1936, puede dar ocasión para una confrontación instructiva entre las consecuencias económicas de los regimenes de libertad social-democrática y las de los regimenes autoritarios o fascistas.

venimiento del Gobierno nacionalsocialista. En cambio, según la publicación americana—dice la Agencia Central-europea—los lock-out y las huelgas acarrearon a los Estados Unidos la pérdida de unos 14 millones de jornadas de trabajo, de 3,9 millones en Polonia, de 1,8 millones en Inglaterra y de 2,9 millones en Dinamarca, cifra impresionante para un país tan pequeño. No se citan, sin embargo, las cifras relativas a la pérdida de jornadas de trabajo registradas en Francia en 1936, cifras que la llevarían seguramente a ocupar uno de los primeros lugares en la estadística.

## PARADA DE SEMENTALES DEL ESTADO

En Fuentes de Nava ha quedado instalada una parada de sementales en los locales donde ha estado anteriormente.

**Banco Español de Crédito**  
SUCURSAL EN PALENCIA

Don Sancho, 10, Palacio de Tordesillas, de su propiedad  
Capital autorizado, 100.000.000 pesetas  
Capital desembolsado, 51.355.500 pesetas  
Reservas, 70.592.954,34 pesetas

TIPOS DE INTERES.—Cuentas corrientes: A la vista, 1/4 por 100 anual.—Libretas ordinarias de ahorro, 2 1/2 por 100 anual.—Imposiciones a plazo fijo: A seis meses, 3 por 100 anual. A doce meses: 3 1/2 por 100 anual.

Corresponsales en las principales ciudades del mundo  
Sucursales: En la provincia de Palencia: Aguilar de Campoo, Herrera de Pisuerga, Saldaña, Carrión y Villada.  
Ejecución de toda clase de operaciones de Banca.  
Y del Servicio Nacional del Trigo

## Disposiciones oficiales

# El sábado, a las veintitrés horas, serán adelantados los relojes, en sesenta minutos

## El primero de Octubre se restablecerá la hora normal

Se ha hecho público el siguiente decreto de la Vicepresidencia del Gobierno:  
Considerando la conveniencia de que el horario nacional marche de acuerdo con los de otros países europeos, y las ventajas de diversos órdenes que el adelantado temporal de la hora trae consigo.  
DISPONGO:  
Artículo primero.—El sábado,

veintiséis de marzo, a las veintitrés horas, será adelantada la legal en sesenta minutos.  
Artículo segundo.—El sábado, primero de octubre próximo, se restablecerá la hora normal.  
Artículo tercero.—El servicio de ferrocarriles se ajustará, en lo relacionado con el adelanto de la hora, a las reglas establecidas en la Real Orden de cinco de abril de mil novecientos dieciocho.  
Artículo cuarto.—En la Administración de Justicia se tendrá presente lo dispuesto en la Real Orden de once de abril de mil novecientos dieciocho, para evitar que el tránsito de uno a otro horario pueda ocasionar perturbaciones en dicho servicio.  
Artículo quinto.—La aplicación a la industria y al trabajo de nuevo horario oficial no ha de dar lugar al menor aumento en la duración total de la jornada legal.  
Artículo sexto.—Por los Ministerios y organismos correspondientes se dictarán las pertinentes disposiciones complementarias para la debida ejecución de este Decreto.  
Dado en Burgos a diecinueve de marzo de mil novecientos treinta y ocho. II Año Triunfal.

se dispuso la exención del pago de matrícula en todos los Establecimientos docentes dependientes de este Ministerio a favor de los huérfanos de los generales, jefes, oficiales, suboficiales y clases del Ejército, Armada, Institutos armados y milicias que en la misma orden se reseñan, ordenándose que por la Comisión de Cultura se dictasen las oportunas disposiciones complementarias de la citada orden.  
En su virtud, este Ministerio ha venido a bien disponer:  
1.º La justificación del derecho a la matrícula se efectuará conforme preceptúan los artículos 2.º y 3.º de la citada orden.  
2.º El contingente de matrículas concedidas con arreglo a la citada orden no consumirá turno ni habrá de reducirse del número total de las que con arreglo a las vigentes disposiciones pueden conceder los Centros.  
3.º Para el reintegro de los derechos abonados en el presente curso, que dispone el artículo 4.º de la citada orden, y en los que respecta al papel de pagos y efectos librados, se reclamará de los interesados la parte a ellos entregada, incoándose por los señores directores de los Centros el oportuno expediente de reintegro en las respectivas Delegaciones de Hacienda mediante la presentación del total de efectos y justificación del derecho a la devolución, cuyo importe será abonado a los interesados una vez acordada y percibida esta suma.  
Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos.

Francisco Franco, El vicepresidente del Gobierno, Francisco Gómez Jordana y Sousa. EXENCION DEL PAGO DE MATRICULA  
Por orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 4 de noviembre último ("Boletines Oficiales" del 5 y 10 de noviembre)

El trabajo, como deber social, será exigido inexcusablemente, en cualquiera de sus formas, a todos los españoles no impedidos, estimándolo tributo obligatorio al patrimonio nacional.

**VILLADA**  
TRADICIONAL FERIA DE "LA VIEJA"  
Los días 23 y 24 de Marzo para toda clase de ganados y maquinaria agrícola  
El Alcalde, REMIGIO CARDO

## LA VIDA EN LA PROVINCIA

**Paredes de Nava**  
Galería de héroes  
Esteban Benito. ¡Presente!  
Oro coágulo más de sangre patriótica en ese río ingente que empapa y fecunda la enraña de nuestra tierra, entonando en su mágico oleaje un himno gigante de fe y patriotismo.  
Falange local ha cumplido otra vez el deber cristiano y nacional-sindicalista de honrar y exaltar la memoria de sus gloriosos caídos, haciéndolo con aquella magnificencia y generosidad que es su norma.  
A las diez de la mañana del día 20, con la presidencia de autoridades y mando de Falange, se celebraron en el templo parroquial de Santa Eulalia, solemnes funerales por el alma del camarada Esteban Benito Benito, muerto en el frente de Guadarrama, asistiendo todas las milicias y el pueblo en masa.  
Finalizados estos, Falange local con todas sus secciones y banderas desfilaron por el domicilio de la familia, pronunciando vibrantes palabras el jefe local señor Pajares, a las que contestó el padre del camarada caído don Cirilo Benito, con un triple viva a España, Franco y Falange.  
La entereza de este buen padre, humilde ferroviario, pero español cien por cien y cristiano de pura cepa, que aun en los tiempos calamitosos de persecución religiosa supo siempre dar público y fervoroso testimonio de su acendrada religiosidad, llevó a todos los corazones una subida emoción patriótica. Magnífico ejemplar de padre, a cuyo patriotismo y arraigada fe supo corresponder el hijo derramando su sangre generosa en defensa de los augustos y sublimes ideales que aprendiera en su hogar.  
Con estos padres, España no puede menos de rememorar nuevamente el curso de la Historia para escalar las cumbres más excelsas de poderío y grandeza.  
El Corresponsal

SE VENDE un carro de par con tableros para paja y armaje de verano, dos arados "Oliver" del número 10, máquina sembradora y arreo de labranza. En Pozo de Urama, Mariano Alonso.

VAQUERO. Se necesita para cuadra instalada con todos los adelantos, en Calabazanos. Dirigirse a Cándido Martín, por Venta de Baños, en Calabazanos.

VENTA de un caballo, de nueve a diez años, siete a ocho dedos, buen trabajo. En Villamartin de Campos, Augusto de Prado.

SE VENDE una yegua de 8 años y un macho de dos, de alzada la cuerda. Para trazar con Saturnino París, en Villagimena.

SE DESEA sirvienta para fuera de la capital, de 30 a 40 años, que sepa las obligaciones de la casa. Para informes, Hospital de Calzado, Mayos Pral, 185.

SE VENDE una tierra de 3 obradas, sembrada de alfalfa y regada por la Acequia, en el Camino de Husillos. Precio diez mil pesetas. Informará Leocadio Cáñera, Trompadero, número 15, Palencia.

SE OFRECE una señora para gobernar casa de una persona sola. Informes Colegio del Ave María, calle Mayor Pral., número 15.

PATATAS de secano, de riñón, encarnada y amarilla, propias para siembra y consumo. Pedidos a Félix Muñoz, en Osorno.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

MOTORES eléctricos y de gasolina, bombas para elevación de líquidos, a mano y motor, grupos moto-bombas para riegos. Prensas para uva, envases para vino, arados de todos los tipos, cortarráices, repuesto para maquinaria y arados, encontrará siempre en mi almacén. Avenida Casado del Alisal, 53. PALBO PINACHO. Maquinaria Agrícola. Palencia.

SE VENDEN 83 chopos de 75 centímetros de circunferencia, en Villoldo. Informes Valentín Bragado, calle de los Pastores, número 20. Palencia.

EN CASA particular se cede habitación con dos camas, calefacción y cuarto de baño, para dormir y pensión completa. Razón: Burgos 2, 3.ª, derecha.

PALOMINA, vend. Informes, Monte de Valdeolmillos, Mariano Bodero.

MAGNIFICO negocio se traspasa del ramo de comestibles, situado en el centro de la capital, de positivo rendimiento y que se traspasa por falta de personal. Informarán en esta Administración.

SE VENDEN 6 vacas de leche recién paridas y abocadas a parir. Para tratar, con Ireneo Durango, en Magaz.

AVISO. Desde esta fecha queda abierta la parada de garafones en Revilla de Santullán. Propietario, don Daniel Terán.

SE VENDE un carro de par con tableros para paja y armaje de verano, dos arados "Oliver" del número 10, máquina sembradora y arreo de labranza. En Pozo de Urama, Mariano Alonso.

VAQUERO. Se necesita para cuadra instalada con todos los adelantos, en Calabazanos. Dirigirse a Cándido Martín, por Venta de Baños, en Calabazanos.

VENTA de un caballo, de nueve a diez años, siete a ocho dedos, buen trabajo. En Villamartin de Campos, Augusto de Prado.

SE VENDE una yegua de 8 años y un macho de dos, de alzada la cuerda. Para trazar con Saturnino París, en Villagimena.

SE DESEA sirvienta para fuera de la capital, de 30 a 40 años, que sepa las obligaciones de la casa. Para informes, Hospital de Calzado, Mayos Pral, 185.

SE VENDE una tierra de 3 obradas, sembrada de alfalfa y regada por la Acequia, en el Camino de Husillos. Precio diez mil pesetas. Informará Leocadio Cáñera, Trompadero, número 15, Palencia.

SE OFRECE una señora para gobernar casa de una persona sola. Informes Colegio del Ave María, calle Mayor Pral., número 15.

PATATAS de secano, de riñón, encarnada y amarilla, propias para siembra y consumo. Pedidos a Félix Muñoz, en Osorno.

**TANY SOL**  
DENTIFRICOS

Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.

Comience cuanto antes a usar TANY SOL para recoger más pronto sus beneficios.

Y sobre todo recuerde que... los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.

Protéjalos usando crema dental TANY SOL

Agente de venta autorizado: Arsenio Ortega Colombres Mayor, 189. Apartado, 21.—PALENCIA



# Ahora estamos en un período de calma en el frente de Aragón

## La emoción patriótica que despiertan las ruinas de Belchite es reliquia gloriosa de heroísmo

### "Sobre estos escombros--ha dicho el Generalísimo--se edificará una gran ciudad"

En la parte de Aragón, sometida aún a la tiranía roja, se nos espera. Están impacientes por la llegada de los Ejércitos de Franco, especialmente en el resto de las provincias de Zaragoza que faltan por liberar y en la de Huesca. En esto coinciden todos los evadidos. Están deseando que acabe la tiranía roja y que empiece para ellos la vida envidiable de la verdadera España. Y eso que los dirigentes, en los periódicos y en una verdadera ola de impresos repiten un día y otro que nuestros soldados no respetarán sus vidas ni sus haciendas.

Es una propaganda infame que lleva el temor a algunos espíritus sencillos. Por eso en algunos pueblos recientemente liberados, no se encuentra ni un sólo labrador, ya que huieron haciendo caso a las falsedades que un día y otro les vinieron repitiendo. Pero la España nacional se encargará de demostrar lo contrario y maldecir a quienes tantas veces los engañaron. Dios querrá que pronto todo Aragón sea de España, y al paso que se llevó para la conquista de Caspe-Alcañiz-Montalbán, pronto lo será.

Ahora estamos en un período de calma. El Domingo, no obstante, hubo que registrar ampliación de las cabezas de puente de Alcañiz y Castelserás por las fuerzas legionarias. Dos divisiones enemigas que trataron de oponerse a la marcha, fueron diezmadas. La actuación de las fuerzas legionarias, a que se refiere el parte del Domingo, fué por los sectores de Valdealgofra, pueblo que fué ocupado, la Codoñera, Torrecilla de Alcañiz, Mas de las Matas y Torrevilla.

Los rojos sufrieron un serio descalabro, a lo que contribuyó también nuestra aviación y sobre todo, y ésta es la nota principal de estos días, siguieron pasándose numerosos grupos de milicianos a nuestras filas, haciéndolo incluso un teniente de milicias.

Domingo y Lunes no han dado más de sí. En vista de esto, el cronista se dedica a visitar los pueblos recientemente liberados de la tiranía roja, pues en ellos nunca falta materia informativa.

Entre los pueblos que venimos visitando, hay algunos cuyo nombre evoca paz y sacrificio sin antecedentes en la gesta que las armas españolas forja para su historia.

Hoy hemos visitado Belchite, símbolo de heroísmo sin igual. Recorrer sus calles es evocar el templo de una raza que supo sucumbir prefiriendo este honor antes que rendir su orgullo al marxismo internacional. Visitar Belchite es ocasión para rezar y llorar por los defensores que entre ruinas se han encaramado a la historia de la cruzada imperial para ejemplo permanente de los españoles y de demostración al mundo incrédulo de la fé que anima a todos los combatientes de Franco.

En Belchite hemos hablado con Mariano Castellón que como digno sucesor de aquel otro Alcalde que murió en la defensa de la plaza nos ha hecho unas manifestaciones: «Escasamente viven en el pueblo 250 personas, liberadas la mayoría en Escatrón y Al-

cañiz a los cuales Auxilio Social de Zaragoza proporciona los viveres necesarios para su sustento»

«La mayoría de los vecinos de Belchite están refugiados en Cretas, Becete y otros pueblos». Al entrar en Belchite nuestras fuerzas no encontraron entre estas ruinas gloriosas ningún destello de vida. No había siquiera un animal. Los servicios públicos —nos dice el Alcalde— están casi todos funcionando y antes de ocho días la eléctrica de Albalate suministrará el fluido preciso para las necesidades del pueblo. Cuando los rojos ocuparon la ciudad cumplieron fielmente el apostolado de su ideología destructora: penetraron en las iglesias y templos conventuales, decapitaron a las sagradas imágenes, rociaron con petróleo los altares, etc. El solo relato crispa nuestros sentimientos religiosos. La iglesia parroquial y la casa del párroco han sido destruidas por la metralla roja. La capilla del hospital de San Antonio, que a raíz de las elecciones del Frente Popular fué profanada por las izquierdas del pueblo quedó totalmente destruida.

La iglesia del convento de San Agustín la emplearon para almacén de carros y todavía vemos tres o cuatro desvalijados, uno de ellos con el rótulo de su propietario López, trajinero de Belchite, fusilado por los rojos en unión del dueño del Café «Nizo» al que despojaron antes de matarle de más de 30.000 pesetas que llevaba en la cartera.

Visitamos el cementerio del convento de San Rafael y hemos apreciado con tristeza el estado de vesania refinada que poseen los marxistas, 16 nichos del cementerio han sido profanados y los cadáveres de los religiosos sacados de sus féretros. Ahora manos pías proceden a la labor de volverlos a enterrar.

El Ayuntamiento de Belchite, con sus muros abiertos por la metralla artillera fué el último baluarte de los heroicos defensores de la plaza. A pocos metros de sus puertas donde fuerzas de nuestro glorioso Ejército cerraba el paso a los marxistas, cayeron heroicamente el comandante Córdoba, el alférez de infantería Muñoz y trece defensores más, entre los que se encontraba un sacerdote. Allí mismo murió defendiendo el honor de la ciudad, su alcalde Trallero, ante cuya tumba hemos elevado al cielo una plegaria.

El pueblo es un enorme montón de ruinas. En desescombrar la villa y limpiar sus calles se dedican la brigada de Trabajo de F. E. T. y de las JONS.

La emoción patriótica que despiertan las ruinas de Belchite es reliquia gloriosa de heroísmo. Nuestro invicto Caudillo rindió con su visita reciente su cáudito homenaje y desde un balcón al lado del Ayuntamiento formuló ante el pueblo allí congregado su frase solemne: «Sobre estas ruinas se edificará una gran ciudad que perpetue en la historia a los defensores del pueblo». Y por disposición del Generalísimo y su gobierno la Cruz Laureada de San Fernando es el blasón que Belchite exhibirá ante el mundo como ejemplar de su pasado glorioso.—FARO.

# Los súbditos británicos serán evacuados de Barcelona el día 24 en un barco de guerra inglés

## El Gobierno de Londres no responderá desde tal fecha de la seguridad de estos súbditos

Londres.—El Consol británico en Barcelona ha comunicado a las personas inglesas residentes en esta ciudad, que podrán embarcar a bordo del barco de guerra «Penelope» que tocará en el puerto de Barcelona el día 24 de este mes.

La advertencia del Consol indica claramente que a partir de tal fecha las autoridades británicas no responden de la seguridad de la evacuación de los citados súbditos.—FARO.

### PROHIBICION DE UNA REUNION

París.—La Prefectura de Policía para evitar desórdenes, ha prohibido la celebración de una reunión fijada para esta tarde por la Unión Anarquista, en la cual habrán de hacer uso de la palabra varios oradores marxistas españoles llegados expresamente de Barcelona.—FARO.

### MEJICO Y LA EXPROPIACION

México.—La propuesta de expropiación de las compañías de petróleo extranjeras en Méjico anunciadas por Cárdenas ha producido gran repercusión en Inglaterra y América del Norte.—FARO.

### EL CRITERIO DE LA «NO INTERVENCION»

París.—En «Le Figaro» Vladimir Domersson publica un notable artículo refiriéndose a los asuntos de España y defendiendo el criterio de No Intervención.

Añade: Francia nada tiene que hacer en el conflicto español. Lo

### EL PLEITO LITUANO-POLACO Y LA S. DE N.

París.—La solución de las diferencias polaco-lituanas lleva a «Le Matin» a comentar en su edición del lunes que los métodos adoptados por el Ministro de Asuntos exteriores polaco, Coronel Beck, han puesto fin en 18 horas a una disputa que la Liga de Naciones no pudo resolver en 18 días.

Recuerda el periódico la conversación histórica entre el Mariscal Pilsudsky y el entonces Ministro de relaciones exteriores de Francia, Barthou, en Ginebra cuando se estaba deliberando en 1927 en el consejo de la Liga las pretensiones de Polonia sobre Vilna.

Pilsudsky se quejó de que la Sociedad de Naciones careciese de decisión pues no era posible conocer si eran o no reconocidas las demandas de uno y otro bando. Barthou le contestó: «Usted esperaba que el incidente quedara resuelto y enterrado en Ginebra, pero debe Vd. hacerse cargo que en Ginebra las cosas siempre se embalsaman pero nunca se entierran.» Al responderle Pilsudsky hizo referencia a las actividades de la Liga por suprimir la trata de blancas y dijo: «La Liga logra decisiones efectivas cuando trata de problemas referentes a chiches pero no cuando tiene que considerar asuntos de hombres.»

FARO

## OCULISTA YAGÜES GARCIA

de la Beneficencia Municipal  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6  
Boca Plaza, 4, 1.º — Palencia  
(Frente al Siglo XX)

que debió hacer hace tiempo es reconocer la beligerancia de Franco y mantener con su gobierno relaciones que ahora mantiene el gobierno francés con el de Barcelona.

### EL PROBLEMA DE CHECOSLOVAQUIA

Londres.—El «Daily Express» del lunes anuncia la propuesta británica para solucionar la cuestión checoslovaca. Según el periódico, Lord Halifax está elaborando un proyecto que dará satisfacción a las exigencias alemanas y checoslovacas. Añadió que el gobierno de Praga por medio de los círculos gubernamentales se inclina ya favorablemente hacia la solución de este problema.

# Por vía Gadesa y Tortosa los rojos están concentrando estos días en Aragón millares de jovenzuelos con apenas quince días de instrucción

## Manifestaciones de mujeres se formen al paso de estas nuevas remesas de carne de cañón, protestando contra el Gobierno rojo

Después de la breve pausa de los días anteriores, las fuerzas legionarias reanudaron ayer su actividad, venciendo la resistencia del enemigo, al que casigaron durísimamente, ocupando importantes posiciones al Este de Valdealgofra, según se consignaba en el parte oficial.

Con los constan reverses bélicos, la situación de gravedad de la retaguardia roja se acrecienta por momentos. A nadie puede convencer en la zona mar-

xista el acuerdo tomado en un reciente Consejo de ministros del Gobierno rojo, de prolongar la guerra. En esta reunión de los «ministros» bolcheviques, se examinó de enidamente la gravísima situación y se analizó también si se contaba con medios adecuados para sostener la lucha.

Parece que también se elaboró

composición que ya se hacen bien claramente.

El Gobierno de Prieto se muestra estos días más caído que nunca. La pérdida de Caspe ha dado al traste con sus últimas esperanzas de resistencia. El mando rojo había señalado para poder oponerse a nuestro avance y ordenó la concentración de los mejores contingentes marxistas en esa ciudad. Todo ha sido en vano y las mejores fuerzas de choque han sido deshechas en Caspe.

Esos días están concentrando por vía Gadesa y Tortosa nuevos contingentes de reclutas que apenas cuentan con quince días de instrucción militar.

Son nuevas remesas de carne de cañón, ante las que se producen manifestaciones de mujeres que protestan airadas de la inhumanidad del Gobierno rojo, a quien no importa sacrificar nuevas vidas para sostener una lucha estéril y a todas luces suicida y criminal.

Enfermedades de la mujer Berruguete, 8 Pral.

un buen meditado plan de fuga, si, como es de esperar, continúa el malestar de la retaguardia contra sus dirigentes y siguen los alarmantes síntomas de des-

## RAFAEL BOTIN ESPECIALISTA EN PARTOS

### Sucesos locales

#### Un accidente

Ayer tarde circulaba por la carretera de circunvalación una camioneta, en la que iban varias personas y al tomar el vehículo la curva de entrada al puen Mayor, por efecto del viraje, cayó al suelo uno de los ocupantes, llamado Celedonio Rodríguez Cajigas, de 21 años, natural del Maliaño (Santander), que resultó lesionado.

Conducido a la Casa de Socorro para que se le prestase asistencia facultativa, los médicos de servicio le apreciaron numerosas erosiones en las manos y en la región malar izquierda y fracturas de radio en ambas muñecas, lesiones que fueron calificadas como de pronóstico reservado.

El lesionado pasó al Hospital provincial, donde quedó ocupando cama.

Del accidente se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente.

#### Una sustracción

Ane la Comisaría de Vigilancia se ha presentado el vecino de esta ciudad Jacinto Caballero Martín, dueño del taller de reparaciones establecido en la calle Mayor número 225, denunciando que sin que pueda precisar quien fué el autor, le han sustraído de la puerta de su taller una cubierta de radiador, valorada en 125 pesetas.

La denuncia ha pasado al Juzgado de Instrucción y la Policía realiza gestiones para descubrir al autor de la sustracción.

# Hoy se estudiará en la Cámara francesa el proyecto de organización para caso de guerra

París.—Los pasillos de la Cámara estuvieron ayer poco animados. Hoy se discutirá en la Cámara el proyecto de organización de la nación, para tiempo de guerra.

## Letras de luto

En el Sanatorio de la Cruz Roja, de Valladolid, ha fallecido ayer a los 8 años de edad la preciosa niña María del Rosario Aguado Bala, hija de nuestro querido amigo el industrial palentino don Afrodisio Aguado.

En la mañana de hoy se verificó el traslado de los restos al Cementerio de nuestra ciudad, donde recibieron cristiana sepultura.

Reciban sus afligidos padres, hermanas y demás querida familia, el testimonio del más sentido pésame.

—En Husillos se ha verificado el sepelio de la señora doña Julia Moro Moro, cuya muerte ha impresionado a todo el vecindario, por haber sido víctima de un atropello de automóvil.

A su desconsolado esposo don Rafael Aragón Rojo, hija política, niños y demás familia, envía EL DIARIO su más sentido pésame.

—En Baruelo de Sanullán, ha fallecido la niña Elvira-Luisa Andrés Palomino, dejando sumidos en el mayor desconsuelo a sus padres don Paulino Andrés Ortega, agente comercial colegiado y doña Elicia Palomino, a quienes acompañamos en su dolor. Pésame que hacemos extensivo a todos sus familiares.

### Centro Instructivo y Protector de ciegos vallisoletano

Lista de números premiados del «Cupón Pro-Ciegos», correspondiente al sorteo celebrado el día 21 de marzo de 1938.

Premio de 20 pesetas: el número 125.  
Premios de 3 pesetas: los números 649, 706, 711, 762, 914 y 941.

En el orden del día figuran también varias interpellaciones sobre política exterior.

París.—El proyecto que hoy martes será examinado por la Cámara acerca de la organización del país en pie de guerra, será de larga discusión.

El proyecto contiene las bases de la movilización general, las condiciones en que éste habrá de ser ordenada y el modo de efectuarla.

En el proyecto se establece que la Defensa Pasiva tendrá carácter de ley. El Presidente del Consejo será facultado para usar ple-

nos poderes y de él dependerá la Defensa Nacional, coordinando la función de los tres ministerios de asuntos militares.

Se constituye el Comité Permanente de Defensa Nacional, que actuará durante todo el período de guerra.

La organización de la defensa aérea y anti-aérea dependerá del ministro de la Defensa Nacional.

Es obligación del gobierno la preparación metódica de todas las medidas de precaución y seguridad.

En tiempos de guerra el gobierno utilizará todos los recursos del país.

## El movimiento de mercancías en los puertos del mar del Norte ha superado al de todos los años anteriores

### Rotterdam supera a Hamburgo

Rotterdam.—El movimiento marítimo de mercancías en los principales puertos del Mar del Norte en 1937, alcanzó un total de 99,6 millones de T., superando en más del 19 por 100 el del año anterior y en cerca del 4 por 100 el del 1929, que

Esto se debe especialmente, al incremento del movimiento de tránsito de las mercancías alemanas para muchas de las cuales (productos mineros y siderúrgicos del Ruhr, la salida natural es la de la vía navegable del Rin y los puertos holandeses de su desembocadura. En el tráfico marítimo, el mayor incremento (15,8 por 100) corresponde a Rotterdam, frente al cual el tráfico de Hamburgo y de Bdemem, es inferior en un 2,7 y 5,4 por 100 respectivamente.

### José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos

CALLE VALENTIN CAL-  
DERON, 16 (Antes San Juan)

fué el mejor año de la anterocrisis. Según informa la Agencia Central europea, el tráfico mercantil en los puertos de Hamburgo y Bremen aumentó respecto a 1936 en un 15,8 por 100, mientras que en los puertos no alemanes del Mar del Norte, llegó a aumentar en un 21,1 por 100.

### Luis G. Monge de Medina Corredor de Comercio Colegiado y Abogado

Interviene oficialmente en la compra-venta de toda clase de valores y las operaciones de Créditos, Préstamos y Descuentos con los Bancos de esta Plaza.

Valentín Calderón, 5, 2.º izq.ª  
PALENCIA

LEA USTED EL DIARIO PALENTINO

# Los rojos están comprando en el extranjero fabulosas cantidades de material bélico

París.—Esos días continúan con gran intensidad las compras de material de guerra de todas clases con destino a la España roja.

No solamente en Francia, sino en otros países, los agentes rojos gastan sumas fabulosas en adquirir material bélico que mal empleado por la desmoralizada hueste marxista, ha de ser completamente inútil para con en nuestros avances.

En París han sido comprados últimamente centenares de camiones «Diessel».

En Estados Unidos han sido gastados más de veinte millones de dólares en estas compras.

El ex-ministro radical Guerra del Río, ha sido nombrado agente de compras de los rojos, cobrando pingües comisiones.

### EL TRAFICO DE ARMAMENTO POR FRANCIA

París.—Aun cuando recientemente se ha incrementado el paso de material de guerra por la frontera franco-catalana, en realidad

no se ha interrumpido ni un solo momento.

Constan eamente parten de las estaciones de Boulogne y Toulon grandes cargamentos de ametralladoras, fusiles, municiones y toda clase de material de guerra con destino a Puigcerdá desde, con la etiqueta de «Viveres», es trasladado en grandes camiones a la zona roja.

El último destacamento de que se tiene noticia, lo constituyen gran número de piezas de artillería desmontadas.

## Se descubre en Francia un asunto de espionaje

París.—En Grollet, fué descubierto un importante asunto de espionaje. Fueron ocupados documentos militares de alto interés.

Se han practicado hasta ahora ocho detenciones. Algunos de los detenidos habían establecido negociaciones con países extranjeros para la venta de dichos documentos, que al parecer tienen gran importancia militar.

## MIRANDO AL MUNDO

### BONCOURT CREE QUE SE HAN EXAGERADO LOS PELIGROS DE GUERRA

París.—El ministro de Relaciones Exteriores, Paul Boncour, ha hecho unas declaraciones segun las cuales la Prensa diplomática internacional ha exagerado mucho los peligros de guerra en Europa.

La situación, según Boncour, es delicada pero no grave, y cree que se llegará a una fórmula armónica que solucione los conflictos actuales mediante la buena voluntad de los Gobiernos de las grandes potencias.

### UNA GRAN REVISTA MILITAR EN ROMA

Roma.—La revista militar que tendrá lugar en Roma con ocasión de la visita de Hitler, eclipsará el número de participantes y la masa de armas y medios de combate. Desfilarán 400 cañones y 200 carros de asalto en esta formidable manifestación de la Potencia de guerra de Italia. Las fuerzas desfiladas desfilarán al nuevo pasoparada.

### LAS OPERACIONES EN CHINA

Shanghai.—Las tropas japonesas en el sector norte del ferrocarril de Tien Sin a Pukai, cercaron la frontera del Norte de la provincia de Kiang el lunes por la mañana.

Añaden las noticias que las tropas se hallan sólo a 50 kilómetros de su objetivo, que es Suchow.

Otras fuerzas avanzaron simultáneamente a lo largo de la línea principal en dirección sudeste, ocuparon Sao Chang y Yishan, con cuando la marcha sobre Tai Chung.

### LOS DOMINIOS Y LA POLITICA EXTERIOR INGLESA

Londres.—Hoy se ha celebrado una conferencia sobre asuntos exteriores entre Chamberlain y Lord Halifax. También se traó de otras comunicaciones recibidas de los dominios británicos. En los círculos políticos se cree que la mayor parte de los Dominios se oponen a cualquier compromiso por parte del Gobierno británico en una intervención activa en los asuntos del Continente. Se espera que Chamberlain, en unas declaraciones en el Gabinete respecto a Checoslovaquia.

### CASA DE SOCORRO

El personal de servicio en esta casa de socorro, ha prestado asistencia facultativa a los siguientes lesionados de carácter leve:

Manuel Ulloa, de 16 años, que presentaba una contusión en la región rotuliana izquierda.

Jesús Díez, de 16 años, herido en la mano derecha.

# El Mayor Atlee sigue discursando

## Otra vez ataca la política exterior de Chamberlain

Londres.—En un discurso pronunciado por el Mayor Atlee, éste reprochó a Chamberlain el haber variado tan profundamente la política diplomática inglesa.

Después de defender la S. de N. y la seguridad colectiva, busca ahora la paz por medio de conversaciones. Mientras que el gobierno inglés se entretiene con Ribbentrop en Londres —dijeron los dirigentes alemanes preparaban el golpe mortal sobre Austria. Mientras prosiguen placidamente las conversaciones de Roma, la agresión fascista se acentúa en España.

Si la política de Chamberlain tuvo algún valor en determinados momentos, ya la ha perdido. Los dictadores le han engañado. Se entretuvo en conversar mientras los demás actuaban.

El pueblo comenta, con gran ilusión, desfila la gente, pero que a montón; ¡no temas disturbios!, ¿qué dicen [al fin?]

[MARTIN GABANES, CAMISAS, CORBATAS

Mayos, 78 y 86